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Méditations de l'Avent



Dans Quel est l’enfant ?
Méditations de l'Avent

À la naissance de Jésus, Dieu est descendu sur terre pour nous. Dans Quel
est l’enfant ? nous voyons comment Jésus, annoncé par les prophètes et
confirmé par Dieu comme son propre Fils bien-aimé, est l’ancienne
promesse du Père qui est accomplie. Né pour nous sauver de nos péchés,
cet humble enfant a triomphé du péché et de la mort pour devenir notre
Sauveur.  

Le monde et tout le mal qui s’y trouve n’ont pas pu arrêter l’œuvre de
salut de Dieu mise en branle lors de la naissance de Jésus. Dès le début,
Dieu a montré sa miséricorde et sa grâce envers l’humanité en désignant
son Fils, son enfant, pour payer le prix de nos péchés. C’est ce qu’il a fait,
mourant à notre place sur la croix puis ressuscitant dans une victoire
éternelle. 

Nom de l'église:

Adresse civique:

Ville, Province, CP:

Téléphone:

Adresse web:

Cette zone de texte est réservée aux informations que vous souhaitez
communiquer. Les suggestions incluent : les coordonnées, les directions, les
heures de culte, les événements spéciaux.

Les Méditations de l'Avent 2023 ont été écrites par le Dr Kari Vo -
présentées en partenariat avec Les Ministères de l'Heure Luthérienne.



Comment savez-vous que quelqu'un vous aime vraiment ? 
Trouvez-vous facile ou difficile de croire en l'amour de Jésus pour    
vous ? 
Quand avez-vous vu son amour reflété chez une autre personne ?

QUEL EST L’ENFANT  ? 
Premier Dimanche de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 18
Voici de quelle manière arriva la naissance de Jésus Christ. Marie, sa mère,
ayant été fiancée à Joseph, se trouva enceinte, par la vertu du Saint Esprit,
avant qu'ils eussent habité ensemble.

Voilà une bonne question ! Quel est l’enfant ? Qui est ce bébé que nous
voyons sur tant de cartes de Noël – sur des banderoles à l'église – dans les
crèches de nos maisons ? Qui est-il et pourquoi est-il si important ?
 
Les évangélistes Matthieu et Luc ont écrit leurs évangiles afin de répondre
à ces questions. Quant aux évangélistes Marc et Jean, ils nous montrent
Jésus, le Fils de Dieu en action, en train de naître, grandir et se faire
baptiser. Ils écrivent à propos de son enseignement, ses prédications et ses
guérisons. Ils décrivent Jésus en train de prendre soin de tous les membres
de son peuple, si petits soient-ils. Ils montrent Jésus faisant face aux
attaques venues du mal. Ils parlent de Jésus qui donne sa vie sur la croix
pour nous sauver. Ils montrent aussi Jésus ressuscité d'entre les morts,
pour ne plus jamais mourir, afin que tous ceux d'entre nous qui croient en
lui puissent vivre éternellement. 

Quel est cet enfant ? C'est Jésus qui nous aime. C'est Jésus qui t'aime, qui te
connaît par ton nom, qui est venu dans ce monde pour te sauver et te faire
sien pour toujours. Nous comptons pour lui. Au cours des prochaines
semaines, regardons ce qu'il a fait par amour pour nous. 

PRIONS: Cher Seigneur Jésus, ouvre mes yeux pour que je puisse voir
ton amour. Amen. 

Réflexion: 
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Êtes-vous fier de vos ancêtres ? Ou avez-vous honte d’eux ? 
À votre avis, pourquoi Dieu n'a-t-il pas choisi uniquement de bons
ancêtres pour Jésus ? 
Jésus est venu pour vous personnellement. Qu'est-ce que cela signifie
pour vous ? 

QUI ES-TU ? 
Premier Lundi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 1-2, 15-16
Généalogie de Jésus Christ, fils de David, fils d'Abraham. Abraham engendra
Isaac; Isaac engendra Jacob; Jacob engendra Juda et ses frères; Éliud engendra
Éléazar; Éléazar engendra Matthan; Matthan engendra Jacob; Jacob engendra
Joseph, l'époux de Marie, de laquelle est né Jésus, qui est appelé Christ.

« Parlez-moi de votre famille », demandons-nous lorsque nous essayons de
connaître quelqu'un. Que pouvons-nous apprendre sur Jésus en
examinant ses ancêtres ? 

Commencez par Abraham—l'« ami de Dieu » qui a quitté sa famille pour
aller là où Dieu l'enverrait. C'est un grand homme de foi, oui; mais il a
abandonné son propre fils Ismaël dans le désert et a permis à sa femme
Sara d'être emmenée dans le harem d'un autre homme pour sauver sa
propre vie. 

Qu’en est-il d’Isaac ? Nous l'honorons comme le jeune homme qui était
prêt à donner sa vie sur l'ordre de Dieu. Mais c'est aussi le père qui a
favorisé l’un de ses fils au détriment de l’autre et qui a causé des conflits
entre ses deux fils pendant des années. Quant à Jacob ? L'homme qui a usé
de tromperies au cours de sa vie pour réaliser à la fin que Dieu était celui
qui l’aiderait et lui donnerait tant de bonnes choses. 

Nous n'avons pas le temps de passer en revue tous les ancêtres de Jésus -
David, le roi fidèle - et adultère et meurtrier; Rahab, la prostituée qui a
sauvé les espions d'Israël ; le fidèle roi Ézéchias, qui a engendré Manassé,
qui a offert son enfant comme sacrifice humain ! Le bien et le mal, la foi et
l'infidélité apparaissent à tous les niveaux de l'arbre généalogique de
Jésus. 

Et n'est-ce pas ainsi que cela devrait être pour quelqu'un qui est venu nous
sauver tous ? Les ancêtres de Jésus sont comme nous. Nous aussi sommes
des mélanges de bien et de mal ; et nous implorons un Sauveur pour nous
aider. En envoyant Jésus, Dieu a entendu notre cri. 

PRIONS: Viens, Seigneur Jésus, pour être notre Sauveur à tous. Amen. 

Réflexion: 
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Quand avez-vous dû faire face au « non » ou « pas encore » de Dieu à vos
prières ? 
Qu'avez-vous ressenti ? 
Comment avez-vous continué à faire confiance à Jésus pendant cette
période difficile ?

MAUDIT—OU BÉNI  ? 
Premier Mardi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 5-7
Du temps d'Hérode, roi de Judée, il y avait un sacrificateur, nommé Zacharie,
de la classe d'Abia; sa femme était d'entre les filles d'Aaron, et s'appelait
Élisabeth. Tous deux étaient justes devant Dieu, observant d'une manière
irréprochable tous les commandements et toutes les ordonnances du
Seigneur. Ils n'avaient point d'enfants, parce qu'Élisabeth était stérile; et ils
étaient l'un et l'autre avancés en âge.

Mon mari et moi étions sans enfant depuis de nombreuses années. Et cela
était très souffrant Certaines personnes pensaient peut-être que Dieu nous
punissait pour un péché particulier – que nous étions victimes d’une
malédiction ! Zacharie et Élisabeth ont dû entendre cette accusation
plusieurs fois. 

Mais encore plus blessant que le blâme humain est le silence de Dieu dans
une telle situation. Nous prions—et Dieu ne répond pas. Ou s'il le fait, la
réponse n'est pas claire. Que pouvons-nous faire? Rien, sinon continuer à
prier et continuer à le suivre fidèlement, même à travers le doute et les
ténèbres. 

Vous vivez peut-être une expérience comme celle-ci en ce moment. Si c'est
le cas, souvenez-vous qu'obtenir une réponse négative à votre prière ne
signifie pas que Dieu vous punit ou que vous avez péché. Telle était la
situation dans laquelle se sont retrouvés Élisabeth et Zacharie et la Bible
les a appelés « irréprochables ». 

En tant que personne qui met sa confiance en Jésus, vous aussi êtes
irréprochable et juste, choisi pour être de la propre famille de Dieu. Et
tandis que vous marchez dans les ténèbres, vous vous accrochez à celui
qui a donné sa vie sur la croix pour vous—et qui est ressuscité des morts,
pour que vous lui apparteniez pour toujours.  

PRIONS: Cher Sauveur, aide-moi dans les moments de ténèbres et de
doute. Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous déjà eu envie de crier « Stop ! » quand les choses vont trop
vite ? 
Racontez l'histoire d'un moment où vous vous êtes senti « emporté » par
les événements. 
Comment Dieu vous a-t-il soutenu pendant cette période ? 

PRÊT OU PAS 
Premier Mercredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 8, 11-15
Or, pendant qu'il s'acquittait de ses fonctions devant Dieu, selon le tour de sa
classe, il fut appelé par le sort… Alors un ange du Seigneur apparut à
Zacharie, et se tint debout à droite de l'autel des parfums. Zacharie fut
troublé en le voyant, et la frayeur s'empara de lui. Mais l'ange lui dit: Ne
crains point, Zacharie; car ta prière a été exaucée. Ta femme Élisabeth
t'enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jean. Il sera pour toi un sujet
de joie et d'allégresse, et plusieurs se réjouiront de sa naissance. Car il sera
grand devant le Seigneur. Il ne boira ni vin, ni liqueur enivrante, et il sera
rempli de l'Esprit Saint dès le sein de sa mère.

Pauvre Zacharie ! Après une longue vie de déception, soudain un ange
apparaît pour lui dire qu'il aura un fils dans sa vieillesse. Nous pouvons
sûrement lui pardonner s'il s'est demandé : « Est-ce que je veux vraiment
encore un bébé à ce stade ? 

Mais peu importe, n'est-ce pas ? Le plan joyeux et glorieux de Dieu est déjà
en train de l'emporter, et cet enfant va naître, peu importe le nombre de
doutes que Zacharie a à ce sujet. Pourquoi ? Parce que Dieu sait ce qui est
mieux - et cela fait partie de son plan d'envoyer son propre Fils Jésus dans
le monde pour vaincre le mal et nous ramener tous dans la famille de
Dieu. 

Nous aussi, nous avons des moments où la vie change soudainement et
nous ne sommes pas sûrs de pouvoir y faire face. C'est humain. Mais Dieu
nous tient toujours, et il sait où il va. Et quoi qu'il arrive, nous avons Jésus,
celui qui nous aime tant qu'il a donné sa vie pour nous, pour nous sauver
de tout mal. Maintenant qu'il est ressuscité des morts, nous savons qu'il
sera avec nous à chaque étape de notre vie.   

PRIONS: Quand j'ai peur, Seigneur, demeure près de moi ! Amen. 

Réflexion: 
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À votre avis, qu'est-ce qui a amené Zacharie à se disputer avec l’ange ? 
Comment pensez-vous qu'il a passé ces neuf mois ? 
Où en a-t-il appris le plus sur l'œuvre future de Jean ? Et sur celle de
Jésus ? 

BÉNI EN DÉPIT DE LUI-MÊME 
Premier Jeudi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 18-22
Zacharie dit à l'ange: A quoi reconnaîtrai-je cela? Car je suis vieux, et ma
femme est avancée en âge. L'ange lui répondit: Je suis Gabriel, je me tiens
devant Dieu; j'ai été envoyé pour te parler, et pour t'annoncer cette bonne
nouvelle. Et voici, tu seras muet, et tu ne pourras parler jusqu'au jour où ces
choses arriveront, parce que tu n'as pas cru à mes paroles, qui
s'accompliront en leur temps. Cependant, le peuple attendait Zacharie,
s'étonnant de ce qu'il restait si longtemps dans le temple. Quand il sortit, il ne
put leur parler, et ils comprirent qu'il avait eu une vision dans le temple; il
leur faisait des signes, et il resta muet.

C’était une erreur que de se disputer avec un ange. Et douter de la Parole
de Dieu était encore une plus grande erreur. Pas étonnant que Zacharie ait
eu neuf mois de silence pour réfléchir à son erreur ! 

Mais malgré tout l'embarras causé par cette situation, cela a dû être une
période fructueuse et bénie. Car Zacharie a eu le temps de réfléchir, de
considérer tous les dons merveilleux que Dieu déversait sur lui et sur tous
les hommes par la naissance de Jean. Parce que Jean est le précurseur de
Jésus, le serviteur qui vient immédiatement devant le roi pour tout mettre
en ordre. La naissance de Jean signifiait que la venue de Jésus lui-même
était proche ! 

Zacharie a erré, mais Dieu l'a quand même béni et a tenu sa promesse.
Nous aussi, nous nous trompons et péchons régulièrement, mais Dieu nous
bénit avec l'Enfant de la promesse, Jésus notre Sauveur, qui s'est donné
pour nous afin que nous puissions lui appartenir pour toujours.   

PRIONS: Merci, Seigneur, de me bénir même quand je me trompe.
Amen. 

Réflexion: 
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Lorsque vous avez une merveilleuse nouvelle, la criez-vous au monde
entier ou vous taisez-vous ? 
Pouvez-vous donner un exemple tiré de votre propre vie ? 
Que pensez-vous qu'Élisabeth faisait de son temps pendant ces jours ? 

EN ATTENTE D'UN MIRACLE 
Premier Vendredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 23-25
Lorsque ses jours de service furent écoulés, il s'en alla chez lui. Quelque
temps après, Élisabeth, sa femme, devint enceinte. Elle se cacha pendant cinq
mois, disant:  C'est la grâce que le Seigneur m'a faite, quand il a jeté les yeux
sur moi pour ôter mon opprobre parmi les hommes.

J'aurais aimé pouvoir voir comment Élisabeth a réagi lorsque son mari lui
a fait savoir ce qui s'était passé. Pouvait-elle lire ? Zacharie l'a-t-il écrit ?
L'a-t-il mimé ? Je ne sais pas. Mais elle ne tarda pas à comprendre que Dieu
avait répondu à leurs prières et qu'elle aurait son bébé tant désiré. 

Et elle se tenait dans l'isolement. Qu'est-ce que cela signifie ? L’isolement
n’était probablement pas complet, étant donné que son mari était muet et
que quelqu'un devait s'occuper des courses ! Mais on dirait qu'elle a gardé
ce puissant don de Dieu près de son cœur, enveloppé dans le silence et
l'émerveillement. Bientôt, le reste du monde le découvrirait. Pour l'instant,
c'était une joie privée – la fidélité de Dieu, qui avait entendu leur prière et
l’avait exaucée avec amour.
 
Mais Élisabeth n'était pas la seule à attendre un miracle. Il en était de
même pour toutes les personnes qui s'accrochaient aux promesses de Dieu
dans la foi – comme la promesse d'envoyer un Sauveur qui réparerait le
monde brisé et ferait de nous les enfants bien-aimés de Dieu. La venue de
Jean signifiait que Jésus était en route—et qu'il donnerait sa vie pour
sauver le monde—pour vous et pour moi. 

Quelle chose merveilleuse sur laquelle réfléchir !   

PRIONS: Cher Jésus, tourne mon attention et mon amour vers toi.
Amen. 

Réflexion: 
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À quel point serait-il étrange d'avoir le Seigneur comme enfant ? 
De combien de manières le Seigneur est-il avec vous ? Nommez-en
quelques-uns. 
Comment Dieu vous rappelle-t-il sa présence aimante ? 

« LE SEIGNEUR EST AVEC VOUS » 
Premier Samedi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 26-29
Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée,
appelée Nazareth, auprès d'une vierge fiancée à un homme de la maison de
David, nommé Joseph. Le nom de la vierge était Marie. L'ange entra chez elle,
et dit: Je te salue, toi à qui une grâce a été faite; le Seigneur est avec
toi. Troublée par cette parole, Marie se demandait ce que pouvait signifier
une telle salutation.

Que faisait Marie, lorsque l'ange est venu vers elle ? Elle balayait le sol,
nourrissait les poulets, portait de l'eau ? Elle faisait probablement quelque
chose de très ordinaire. Tout cela est étrange, surtout lorsqu’un ange vous
dit que « vous êtes bénies entre toutes les femmes et que le Seigneur est
avec vous ! » 

Bien sûr, elle avait peur. Les anges viennent pour une raison. Et Gabriel
était là pour lui dire que le Seigneur serait bientôt avec elle d'une manière
plus intime et plus proche qu'elle ne pouvait l'imaginer – s'incarnant en
elle comme un bébé dans son ventre. 

Comment pouvait-elle comprendre une telle chose, que Dieu viendrait à
elle comme cela ? Comment pouvons-nous le comprendre, quand Jésus
vient à nous, pour vivre en nous comme notre Sauveur et Rédempteur ? Il
faut un certain temps pour s'y habituer.
 
Mais Marie aurait eu ce temps – neuf mois ! – avant de commencer à
élever le Fils même de Dieu comme son propre fils. Et nous aussi, nous
avons le temps de nous habituer à la présence aimante de Jésus à nos
côtés, depuis le jour où nous faisons confiance pour la première fois à
celui qui est mort et ressuscité pour nous, jusqu'au jour où nous le verrons
face à face.   

PRIONS: Cher Jésus, aide-moi à vivre avec toi jour après jour. Amen. 

Réflexion: 
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À quel moment un choc vous a-t-il empêché d'être attentif à ce qui se
passait autour de vous ? 
Comment vous êtes-vous souvenu de ces choses plus tard ? Quelqu'un
vous a-t-il rappelé ce qui était arrivé ? 
Quels mots spécifiques chérissez-vous à propos des gens que vous 

SE SOUVENIR 
Deuxième Dimanche de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 30-33
L'ange lui dit: Ne crains point, Marie; car tu as trouvé grâce devant Dieu. Et
voici, tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le
nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très Haut, et le Seigneur
Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il règnera sur la maison de
Jacob éternellement, et son règne n'aura point de fin.

Je me demande combien de ces promesses Marie a pu noter au moment où
l'ange lui parlait. Après tout, son esprit a dû être occupé par la première
promesse incroyable : « Tu concevras et enfanteras un fils. » Tous les
détails sur sa grandeur et son royaume pouvaient bien attendre !  

Et pourtant, elle a entendu toutes ces promesses, car elle s'en est souvenue
et les a transmises à Luc, l'auteur d’un évangile, des années plus tard. Ce
Jésus serait le Fils royal de David, le vrai Roi d'Israël. Il serait le Fils de
Dieu. Et il régnerait pour toujours. 

Je ne peux que supposer que le Saint-Esprit l'a aidée à se souvenir de tout
cela, même après le choc initial. Après tout, Jésus a promis la même aide
divine à ses disciples dans Jean 13, 26. L'Esprit leur rappellerait tout ce que
Jésus leur avait dit, même à travers le choc de sa mort sur la croix pour
notre salut, même à travers la joie de sa résurrection. Et finalement, ils
nous transmettraient ces paroles de vie, afin que nous puissions aussi
croire (voir Jean 20, 31). 

Les mères chérissent les promesses qui portent sur la grandeur de leurs
enfants. Et nous chérissons aussi ces paroles, car elles nous parlent de
notre bien-aimé Sauveur Jésus, qui nous a suffisamment aimés pour se
donner pour nous.    

PRIONS: Cher Sauveur, merci de nous avoir sauvés. Amen. 

Réflexion: 

       aimez ?  
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Comment pensez-vous que Marie s'est sentie : Heureuse ? Confuse ?
Soulagée ? 
Qu'est-ce que cela vous fait de savoir que Dieu a tout fait ? 
À votre avis, pourquoi Dieu a-t-il choisi de s'occuper lui-même de notre
salut ?  

LES DÉTAILS 
Deuxième Lundi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 34-35, 37-38
Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais point d'homme? L'ange lui
répondit: Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très Haut te
couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi sera
appelé Fils de Dieu. Car rien n'est impossible à Dieu. Marie dit: Je suis la
servante du Seigneur; qu'il me soit fait selon ta parole! Et l'ange la quitta.

Après cette annonce glorieuse, Marie a une question. « Comment cela se
passera-t-il, puisque je suis vierge ? » 

Remarquez que Marie ne se dispute pas avec l'ange comme Zacharie; elle
veut simplement connaître les détails. Joseph sera-t-il le père ? Si c'est le
cas, elle doit devancer le mariage. L'ange est heureux de lui expliquer :
Dieu va faire un miracle comme jamais auparavant. Cet Enfant sera conçu
par la puissance du Saint-Esprit, et il sera saint—pas seulement un
prophète, mais le Fils de Dieu lui-même. Ainsi, Marie elle-même n'a rien à
faire. 

Elle a donc laissé cela entre les mains de Dieu, confiante qu'il s'occuperait
de tout. Et il l'a fait, tout comme il le fait pour nous, des gens brisés qui ont
besoin de son salut. Dieu a envoyé son Fils Jésus dans le monde pour
Marie et pour nous, afin que nous qui avons tant besoin de lui devenions
par lui des enfants de Dieu pardonnés. Nous n'avons pas besoin de faire
quoi que ce soit ; sur la croix et au tombeau vide, Dieu a tout fait.    

PRIONS: Merci, Seigneur, de nous aimer et de nous sauver. Amen. 

Réflexion: 
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Lorsque vous avez besoin de repos, où le trouvez-vous habituellement ? 
Parlez d'un moment où Dieu a pourvu à vos besoins avant même que
vous ne le demandiez. 
Comment Dieu vous donne-t-il du repos ?  

UN LIEU DE REPOS 
Deuxième Mardi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 39-40
Dans ce même temps, Marie se leva, et s'en alla en hâte vers les montagnes,
dans une ville de Juda. Elle entra dans la maison de Zacharie, et salua
Élisabeth.

Après une période stressante de ma vie, je suis allée rendre visite à une
tante que j'aimais beaucoup. Je savais qu'elle m'accueillerait et me
traiterait avec douceur. 

Dieu a donné à Marie une retraite similaire lorsqu'elle avait besoin de
temps pour s'adapter au changement dans sa vie. Devenir mère – faire
face aux nausées matinales et à tous les changements physiques qui
accompagnent la grossesse. Penser et prier pour l'avenir : Ses parents la
croiraient-ils ? Est-ce que Joseph allait la croire ? Le plus terrifiant de tous
était de s'habituer à l'idée d’élever le Messie, le Fils de Dieu. Pas étonnant
qu'elle a eu besoin d'une pause ! 

Et ainsi Dieu ajouta ceci au message de l'ange : « Et voici, ta parente
Élisabeth, dans sa vieillesse, a aussi conçu un fils, et c'est le sixième mois
avec celle qui était appelée stérile » (Luc 1, 36). De toutes les personnes sur
terre, Élisabeth serait capable de comprendre et de prendre soin de Marie.
Elle la croirait, prierait avec elle, se réjouirait avec elle. Et Marie ne se
sentirait pas inutile - Élisabeth pourrait certainement avoir besoin de
l'aide d'une femme plus jeune pendant les trois derniers mois de sa propre
grossesse ! 

Dieu prend soin des deux femmes, avant même qu'elles ne le demandent !
Mais connaissant Jésus, nous ne devons pas être surpris. Personne ne nous
a jamais plus aimés, nous donnant tout ce dont nous avons besoin au prix
de sa propre vie. Et il est devenu notre repos.    

PRIONS: Cher Seigneur, laisse-moi trouver le repos dans ton amour.
Amen. 

Réflexion: 
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Quelles joies Dieu vous a-t-il données aujourd'hui ? 
Comment les bénédictions de Dieu vous soutiennent-elles dans les
moments difficiles ? 
Rendez grâce pour une joie que Dieu vous a donnée. 

JOIE 
Deuxième Mercredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 41-45
Dès qu'Élisabeth entendit la salutation de Marie, son enfant tressaillit dans
son sein, et elle fut remplie du Saint Esprit. Elle s'écria d'une voix forte: Tu es
bénie entre les femmes, et le fruit de ton sein est béni. Comment m'est-il
accordé que la mère de mon Seigneur vienne auprès de moi? Car voici,
aussitôt que la voix de ta salutation a frappé mon oreille, l'enfant a tressailli
d'allégresse dans mon sein. Heureuse celle qui a cru, parce que les choses qui
lui ont été dites de la part du Seigneur auront leur accomplissement.

La joie d'Élisabeth est un sujet de ravissement. Elle est si heureuse de voir
Marie et de savoir que Jésus lui-même est présent, un petit embryon dans
le corps de Marie. En ce moment, Élisabeth ne pense pas à ce qui l'attend :
les problèmes familiaux, la réputation de Marie, l'accouchement lui-même.
Elle est tout simplement ravie. 

Il est bon de prendre du temps pour la joie, car la joie est l'affaire du ciel
(comme l'a noté C.S. Lewis). Ce monde est rempli de problèmes et de
tristesse, et si nous le choisissons, nous pouvons toujours nous souvenir de
quelque chose d'important dont nous devons nous inquiéter, quelque
chose qui évincera la joie de notre cœur. 

Mais Élisabeth met tout cela de côté pour reconnaître la bénédiction de
Dieu ici et maintenant. « Bénie sois-tu ! Béni soit le bébé en ton sein ! Bénie
suis-je, que tu m'apportes Jésus ! Heureuse es-tu d'avoir cru à la promesse
de Dieu. » 

Nous aussi nous sommes bénis, et pour les mêmes raisons. Nous sommes
bénis parce que Jésus est venu à nous, Dieu devenu un bébé humain. Nous
sommes bénis parce que Dieu a tenu sa promesse de nous racheter, même
au prix de sa propre souffrance, de sa mort et de sa résurrection. Et nous
sommes bénis parce que le Saint-Esprit nous a donné la foi en ses
promesses.     

PRIONS: Cher Sauveur, merci d'être venu à moi ! Amen. 

Réflexion: 
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Comment mettez-vous l'accent sur le fait que quelque chose va
certainement arriver ? 
Quelles bonnes choses attendez-vous avec impatience dans le royaume
de Dieu ? 
Pourquoi Jésus est-il notre garantie de tout ce qui est bon et nécessaire ? 

C’EST GARANTI ! 
Deuxième Jeudi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 46-47, 49-50, 54-55
Et Marie dit: Mon âme exalte le Seigneur, Et mon esprit se réjouit en Dieu,
mon Sauveur… Parce que le Tout Puissant a fait pour moi de grandes choses.
Son nom est saint, Et sa miséricorde s'étend d'âge en âge Sur ceux qui le
craignent…  Il a secouru Israël, son serviteur, Et il s'est souvenu de sa
miséricorde, comme il l'avait dit à nos pères, envers Abraham et sa postérité
pour toujours.

Voyez ce que Marie dit dans son cantique ! Elle décrit ce que Dieu a fait, et
elle le fait au passé. Elle dit que Dieu a dispersé les orgueilleux et fait
tomber les puissants (non pas qu'il dispersera les orgueilleux et fera
tomber les puissants). Elle dit qu'il a rassasié les affamés et renvoyé les
riches vides ; Il a aidé Israël, se souvenant de ses promesses de miséricorde
envers Abraham et tous les croyants. 

Pourquoi mettre tout cela au passé ? Nous pouvons regarder autour de
nous chaque jour et voir que ces choses ne se sont pas encore toutes
produites. 

Marie peut utiliser le passé parce qu'elle décrit un monde où Dieu a tout
mis en place, où le mal est détruit et où le royaume de Dieu est venu en
pleine bénédiction. Et elle sait que tout cela est si certain et sûr que nous
pourrions aussi bien le mettre au passé - c'est garanti. Pourquoi? Parce
que Jésus est venu dans le monde. Ce petit bébé est Dieu lui-même, tenant
ses promesses ; et rien ne l'empêchera de nous sauver, nous et toute la
création, du pouvoir du mal. Pour cela, il est devenu un être humain, et
pour cela, il souffrira, mourra et ressuscitera. C'est garanti.     

PRIONS: Père céleste, merci pour l'assurance de ton amour pour
nous. Amen. 

Réflexion: 
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Quels sont les avantages de vivre dans une communauté ? 
Quels sont les problèmes que vous avez remarqués ? 
Quelle est la communauté la plus semblable au Christ dans laquelle
vous avez vécu, et pourquoi ? 

COMMUNAUTÉS 
Deuxième Vendredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 57-63
Le temps où Élisabeth devait accoucher arriva, et elle enfanta un fils. Ses
voisins et ses parents apprirent que le Seigneur avait fait éclater envers elle
sa miséricorde, et ils se réjouirent avec elle. Le huitième jour, ils vinrent pour
circoncire l'enfant, et ils l'appelaient Zacharie, du nom de son père. Mais sa
mère prit la parole, et dit: Non, il sera appelé Jean. Ils lui dirent: Il n'y a dans
ta parenté personne qui soit appelé de ce nom. Et ils firent des signes à son
père pour savoir comment il voulait qu'on l'appelle. Zacharie demanda des
tablettes, et il écrivit: Jean est son nom. Et tous furent dans l'étonnement.

C'est bien d'avoir des gens qui se soucient de nous et qui se réjouissent
avec nous quand de bonnes choses arrivent. Ce n'est pas si bon quand ces
mêmes personnes se mêlent de nos affaires personnelles, remettent en
question nos décisions et essaient de nous convaincre à les changer -
comme Élisabeth l'a découvert, quand ses voisins n'étaient pas contents du
choix du prénom de leur enfant, soit Jean ! 

Pourtant, Dieu a dit au début : « Il n'est pas bon que l'homme soit seul », à
ce moment-là, il a créé un autre être humain. Ce qui a conduit à
augmenter le nombre d'êtres humains. Nous étions faits pour vivre
ensemble. 

C'est peut-être pour cela que Jésus est venu à nous, né dans une famille,
élevé dans un village. C'est peut-être pour cela qu'il a passé trois ans à
former ses disciples, afin qu'après la mort et la résurrection de Jésus pour
nous sauver des puissances du mal, ils puissent devenir la petite église
chrétienne - le corps de Christ - une communauté d'amour. L'amour de
Jésus se manifeste à travers les soins sacrificiels de nos compagnons
croyants.      

PRIONS: Seigneur, merci de m'avoir donné le reste de ton peuple
afin que je n'aie pas à être seul. Amen. 

Réflexion: 
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À quel moment avez-vous senti que Dieu était loin de vous ? 
Comment avez-vous traversé cette période ? 
Comment faites-vous confiance au Seigneur pendant les moments de
souffrance ?  

PAS OUBLIÉ 
Deuxième Samedi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 62-64
Et ils firent des signes à son père pour savoir comment il voulait qu'on
l'appelle. Zacharie demanda des tablettes, et il écrivit: Jean est son nom. Et
tous furent dans l'étonnement. Au même instant, sa bouche s'ouvrit, sa
langue se délia, et il parlait, bénissant Dieu.

Avez-vous remarqué que Zacharie est encore muet pendant la première
semaine de la vie de Jean ? On pourrait s’attendre à ce que son mutisme se
termine à la naissance de Jean, mais Dieu avait d'autres plans. Alors Zacharie
a compté les doigts et les orteils de Jean en silence – il a regardé
tranquillement pendant que sa femme apprenait à allaiter le bébé - et a appris
à réconforter un bébé qui pleure. Zacharie s'est-il demandé si Dieu l'avait
oublié ? 

Mais le jour de la circoncision de Jean est venu, et Zacharie a eu la chance de
faire ce que l'ange avait promis : il a nommé son fils Jean. Et Dieu lui a rendu
la parole. 

Pourquoi ? Nous pouvons essayer de deviner, mais nous ne savons pas
pourquoi. Pour accomplir les paroles de l'ange dans les moindres détails ?
Peut-être. Pour donner à Zacharie une chance d'écrire fidèlement, après son
discours infidèle neuf mois auparavant ? Qui sait? 

Mais pour Zacharie, je doute que cela ait de l'importance. Il avait sa femme et
son bébé - il avait retrouvé l’usage de la parole - et il avait la pleine assurance
du pardon et de l'amour de Dieu, qui ne l'avaient vraiment jamais quitté. Pas
étonnant qu'il ait utilisé son nouveau discours pour louer Dieu ! 

Nous aussi, nous pouvons vivre des moments difficiles et douloureux, et nous
pouvons nous demander si Dieu nous a oubliés. Même alors qu’il travaille en
nous pour notre bien. Nous connaîtrons nous aussi la plénitude de l'amour et
du pardon de Dieu, qui nous sont donnés pour toujours en Jésus, qui est mort
et ressuscité pour que nous appartenions à Dieu.      

PRIONS: Sois avec moi, Seigneur, quand je suis assis dans le silence
et les ténèbres. Amen. 

Réflexion: 

16



Pourquoi les gens ont-ils peur du noir ? 
Pouvez-vous vous souvenir d'un moment de votre vie où vous étiez si
heureux de voir venir le matin ? Racontez l'histoire si vous le souhaitez. 
Jésus s'appelle la lumière du monde. Pourquoi est-ce un bon nom pour
lui ?  

LEVER DU SOLEIL À VENIR 
Troisième Dimanche de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 1, 67-68, 78-79
Tous ceux qui les apprirent les gardèrent dans leur cœur, en disant: Que sera
donc cet enfant? Et la main du Seigneur était avec lui. Zacharie, son père, fut
rempli du Saint Esprit, et il prophétisa, en ces mots… Grâce aux entrailles de
la miséricorde de notre Dieu, en vertu de laquelle le soleil levant nous a
visités d'en haut pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans
l'ombre de la mort, Pour diriger nos pas dans le chemin de la paix.

Quelle grande joie que d'avoir un nouveau-né. C'est une joie encore plus
grande de savoir que votre enfant grandira pour servir le Seigneur en tant
que prophète afin de préparer le chemin pour Jésus. C'est la joie de
Zacharie alors qu'il regarde Jean. 

Mais il a une joie encore plus grande que cela, et c'est celle que nous
partageons avec lui. Zacharie sait que Jésus vient, né seulement six mois
après Jean, si proche dans le temps que leurs ministères à l’âge adulte se
chevaucheront. Et Jésus n'est pas un simple prophète - Il est « le Seigneur
Dieu d'Israël » lui-même, qui a « visité et racheté son peuple ». Dieu ne se
contente pas de descendre du ciel pour arranger les choses dans notre
monde ; il est venu lui-même. 

Et comment cela se passe-t-il ? C'est comme le soleil qui descend du ciel
pour briller dans notre monde sombre et brisé. C'est comme la joie après
le chagrin, comme le matin après le cauchemar. Jésus vient et il détruit
toute la puissance du péché, de la mort et du diable. Nous qui lui faisons
confiance ne marcherons plus jamais dans les ténèbres.      

PRIONS: Jésus, laisse-moi voir ta lumière quand tout semble sombre
autour de moi. Amen. 

Réflexion: 
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Prenez un moment pour identifier un épisode douloureux de votre
propre passé. 
Priez en privé, demandant au Seigneur de vous aider avec ce souvenir. 
Remerciez-le de vous connaître et de vous aimer complètement.  

DOULEUR 
Troisième Lundi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 18
Voici de quelle manière arriva la naissance de Jésus Christ. Marie, sa mère,
ayant été fiancée à Joseph, se trouva enceinte, par la vertu du Saint Esprit,
avant qu'ils eussent habité ensemble.

Je me demande à quel point la douleur se cache derrière ces simples mots :
« … se trouva enceinte ». Écoutez la formulation. Il ne semble pas que
Marie ait eu la chance de choisir son heure, de faire asseoir sa famille et de
leur parler de la visite de l'ange. Non, « on a découvert qu'elle était
enceinte ». Quelqu'un avait remarqué. 

Marie était censée être vierge. Son mariage approchait. La famille serait
déshonorée. Je soupçonne qu'il y a eu une scène douloureuse et beaucoup
d'incrédulité, puis Joseph a été informé. 

C'est peut-être une bonne chose que Jésus soit venu au monde d'une
manière aussi profondément humaine, douloureuse et désordonnée. La
honte, les conflits, les combats – tout cela faisait partie de sa vie même
avant sa naissance. Cela fait de lui un bon Sauveur pour nous, n'est-ce pas
? Parce que nous portons aussi les cicatrices de la honte et de la douleur. 

Jésus connaît notre honte, notre douleur, et notre chagrin. Il n'y ajoute
rien. Non, il fait l'impossible et les porte sur ses propres épaules jusqu'à la
croix. Par sa propre mort honteuse, il l'enlève du monde pour toujours et,
par sa résurrection, il nous donne une nouvelle vie, pure, sans tache,
marquée par la paix et l'amour. Nous n'avons plus besoin de supporter
cette douleur. Jésus la prend pour nous.       

PRIONS: Cher Seigneur, éloigne de moi ma honte et ma douleur, et
aide-moi. Amen. 

Réflexion: 
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Quand avez-vous vu l'amour transformer le cœur de quelqu'un ? 
Pouvez-vous penser à un moment où l'amour de Jésus a fait une
différence dans votre vie ? 
Comment pouvez-vous montrer ce même amour sacrificiel à quelqu'un
que vous connaissez qui en a besoin ?  

FIDÈLE 
Troisième Mardi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 19
Joseph, son époux, qui était un homme de bien et qui ne voulait pas la
diffamer, se proposa de rompre secrètement avec elle.

Joseph est le héros tranquille de l'histoire de Noël. Matthieu nous le
présente comme « un homme juste… qui ne veut pas faire honte à
[Marie] ». Qu'est-ce que cela signifie? 

Probablement que Joseph a suivi le Seigneur fidèlement, de tout son cœur.
Il connaissait la loi de Moïse selon laquelle les femmes fiancées qui
commettaient l'adultère pouvaient être mises à mort. Mais il n'y avait pas
de vengeance dans le cœur de Joseph - aucun désir de blesser Marie, ni
même de lui faire honte au village. Malgré la douleur qu'il devait ressentir,
il plaça les besoins de Marie au-dessus des siens. 

Quel merveilleux choix Dieu a fait quand il a choisi Joseph comme père
adoptif de Jésus ! Parce que Jésus aussi a mis les besoins de son peuple
bien-aimé en premier, même si nous nous sommes rebellés contre Dieu et
avons suivi notre propre voie sans foi. Il n'a pas considéré sa propre
douleur ni pensé à se venger de nous. Au lieu de cela, il a prévu de nous
ramener - de nous restaurer à lui, non plus des gens infidèles, mais bien-
aimés, pardonnés et fidèles. Comment? Par la puissance de sa propre mort
et de sa résurrection. 

Joseph reflète la miséricorde de Dieu en miniature. Le mieux auquel il
pouvait penser pour aider Marie était un divorce tranquille, et sans honte
pour lui. Il faut que Dieu lui-même fasse bien mieux que cela – pour faire
le miracle de transformer des personnes infidèles en l'épouse aimante de
Christ, des chrétiens qui aiment tellement leur Seigneur qu'ils
préféreraient mourir plutôt que d'être sans lui. Et pourquoi? Parce qu'il
nous a aimés le premier. Après ce que Jésus a fait pour nous, qui peut lui
résister ?        

PRIONS: Cher Jésus, place toujours mon cœur en toi. Amen. 

Réflexion: 
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Vous arrive-t-il d'être frustré par Dieu ?
Si oui, quand ? 
Comment faites-vous confiance à Dieu face à des choses que vous ne
comprenez pas ?   

POURQUOI ? 
Troisième Mercredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 20
Comme il y pensait, voici, un ange du Seigneur lui apparut en songe, et dit:
Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre avec toi Marie, ta femme, car
l'enfant qu'elle a conçu vient du Saint Esprit.

Pourquoi Dieu attend-il si longtemps pour révéler ce secret à Joseph ? Il ne
lui dit pas au moment où Marie le découvre; il ne lui épargne même pas la
scène douloureuse lorsqu'il apprend que Marie est enceinte. Joseph
traverse des heures de douleur, tout en essayant de décider ce qu’il devait
faire face à une telle situation. 

Mais quand il finit par s'endormir – et nous ne savons pas combien de
temps cela a pris – alors finalement Dieu lui dit : « Le bébé vient du Saint-
Esprit. Marie n’a pas été infidèle. Allez, mariez-vous, tout va bien. » 
Je suis sûr que Joseph était reconnaissant. Je me demande s'il était un peu
frustré ? 

Jésus lui-même est la preuve absolue que Dieu nous aime, parce qu'il est
venu souffrir à notre place, afin que nous puissions vivre avec Dieu pour
toujours. Quand il s'agissait de choisir entre notre souffrance ou la sienne,
il a dit : « Que ce soit moi. » Un Dieu qui accepte la croix et le tombeau vide
en mon nom est un Dieu en qui je peux avoir confiance et que j'aime. »        

PRIONS: Seigneur, je te fais confiance. Aide-moi à te faire
davantage confiance. Amen. 

Réflexion: 
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Savez-vous ce que signifie votre propre nom ? 
Si vous avez donné des noms à quelqu'un ou à quelque chose (un enfant,
un animal de compagnie), pourquoi avez-vous choisi ces noms ? 
À votre avis, pourquoi Dieu a-t-il choisi « Le Seigneur est salut » comme
nom de Jésus plutôt que quelque chose comme « Le Seigneur est
grand » ?    

DES NOMS 
Troisième Jeudi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 21-23
Elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui sauvera
son peuple de ses péchés. Tout cela arriva afin que s'accomplît ce que le
Seigneur avait annoncé par le prophète.

Quand j'étais petite, je me demandais pourquoi Joseph et Marie ont appelé
leur fils Jésus alors que la prophétie disait qu'ils l'appelleraient Emmanuel
? Maintenant, je pense que peut-être qu'un seul nom ne suffit pas pour
saisir à quel point Jésus est merveilleux. 

Prenons ce premier nom ancien - Emmanuel, « Dieu avec nous », cela nous
dit juste qui est Jésus, n'est-ce pas ? Il est le Dieu Très-Haut, descendu du
ciel — et pourquoi ? Être avec nous. Être l'un de nous, un être humain,
souffrant des mêmes peines et ennuis que nous, marchant sur notre route
à nos côtés. Jésus est la preuve que Dieu nous comprend, pas seulement
intellectuellement, mais à travers l'expérience. Il a été là. Il n'y a rien de
notre chagrin qu'il n'ait porté jusqu'à la croix. 

Mais alors il y a l'autre nom—Jésus, « Le Seigneur est salut ». Jésus est Dieu
venu pour être notre Sauveur, celui qui nous sauve du pouvoir du péché,
de la mort et du diable. Il n'y a pas de mal si puissant qu'il ne puisse
vaincre afin de libérer son peuple. Si cela lui coûte la vie – et ce fut le cas –,
Jésus nous sauvera et fera de nous des enfants de Dieu bien-aimés,
pardonnés et purifiés. 

Peut-être faut-il deux noms pour porter toute sa merveille !        

PRIONS: Seigneur Jésus, notre Emmanuel, merci d'être venu à nous
et de nous avoir sauvés. Amen. 

Réflexion: 
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Qui a pris soin de vous dans votre vie ? 
De quelles manières spécifiques se sont-ils occupés de vous ? 
Comment pouvez-vous refléter l'amour et l'attention de Jésus à
quelqu'un que vous connaissez qui en a besoin ?    

LE CONCIERGE 
Troisième Vendredi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 1, 24-25
Joseph s'étant réveillé fit ce que l'ange du Seigneur lui avait ordonné, et il prit
sa femme avec lui.  Mais il ne la connut point jusqu'à ce qu'elle eût enfanté un
fils, auquel il donna le nom de Jésus.

Il est dit que Joseph « ne la connaissait pas » lorsqu'il a ramené Marie à la
maison pour qu'elle devienne sa femme. Bien sûr, ce que cela signifie
vraiment, c'est qu'ils n'ont pas eu de relations sexuelles. Marie est restée
vierge, donc personne n'aurait aucune raison de douter de la conception
miraculeuse de Jésus. 

Mais ce n'est qu'une des façons dont Joseph a agi en tant que gardien de
Marie et de Jésus. En accomplissant le mariage, Joseph leur a donné la
protection de son nom et de sa maison. Joseph les a gardés avec amour
sous la direction de Dieu, et mérite tout honneur pour cela. 

Cela me fait me demander si, humainement parlant, Jésus a appris de
l’amour attentionné de Joseph. Voilà un père qui encouragerait son fils à
être doux avec les gens, surtout ceux qui avaient des problèmes. Voilà un
père qui a vécu fidèlement, en prenant soin des autres et en les protégeant
du danger. 

Parce que, bien sûr, c'est ce que nous voyons Jésus faire - pour nous ! - en
tant qu'adulte. Il est venu à nous, des gens marqués par le péché et pleins
de honte—et qu'a-t-il fait ? Il a eu pitié de nous. Il nous a enseigné, nourris,
guéris, corrigés, pardonné et réconfortés. Et il a mis son propre corps entre
nous et le danger. Sur la croix, il a brisé le pouvoir du diable et nous a
libérés. Et quand il est ressuscité des morts, il a partagé cette vie éternelle
avec nous.         

PRIONS: Seigneur Jésus, merci de prendre soin de nous. Amen. 

Réflexion: 
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Cela aide-t-il de savoir que Jésus a partagé les difficultés que vous
subissez ? 
Pourquoi ou pourquoi pas? 
En tant que croyant, vous partagerez sa vie et sa joie. À quoi pensez-
vous quand vous imaginez cela ?    

PARTAGER NOTRE VIE 
Troisième Samedi de l'Avent
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 1, 3-5
En ce temps-là parut un édit de César Auguste, ordonnant un recensement de
toute la terre.  Tous allaient se faire inscrire, chacun dans sa ville. Joseph
aussi monta de la Galilée, de la ville de Nazareth, pour se rendre en Judée,
dans la ville de David, appelée Bethléhem, parce qu'il était de la maison et de
la famille de David, afin de se faire inscrire avec Marie, sa fiancée, qui était
enceinte.

Ce n'était pas le bon moment pour voyager. Marie était sur le point
d'accoucher. Mais ils ont obéi au gouvernement et sont montés à
Bethléem, à une distance d'environ 140 kilomètres. 

A-t-elle pu monter sur un âne pour s’y rendre ? Nous ne savons pas. La
plupart des gens marchaient, et elle a peut-être dû marcher pour s’y
rendre. Lorsque l’on vit humblement, souvent il faut se déplacer à pied.
Marie serait loin de sa famille lorsqu'elle accoucherait. 

C'est le monde dans lequel Jésus est venu, un monde où la bureaucratie
passe avant les bébés et où l'argent affecte la façon dont les individus sont
traités. C’était le cas pour la famille de Jésus. Dieu savait que ces choses
arriveraient, et pourtant il a choisi cet endroit et cette famille pour Jésus,
son Fils bien-aimé. Même avant sa naissance, Jésus porterait nos chagrins
– même jusqu'à la croix 33 ans plus tard (voir Ésaïe 53, 4). 

Jésus a partagé notre vie par amour. Grâce à sa mort et à sa résurrection,
tous ceux qui se confient en lui partageront la vie éternelle de Jésus, dans
la joie et la paix du royaume de Dieu.         

PRIONS: Seigneur Jésus, reste près de moi et garde-moi près de toi.
Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous déjà accouché ou été témoin d’un accouchement ? 
Si oui, qu'avez-vous pensé de l'expérience ? 
Comment cela se compare-t-il à l'expérience de Jésus qui nous a 

LE TEMPS EST VENU 
La veille de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 6-7
Pendant qu'ils étaient là, le temps où Marie devait accoucher arriva, et elle
enfanta son fils premier-né. Elle l'emmaillota, et le coucha dans une crèche,
parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans l'hôtellerie.

Imaginez la panique que Marie et Joseph ont dû ressentir lorsque ses
douleurs ont commencé. Elle ne devait pas se sentir bien et ils n'avaient
pas encore d'endroit où se loger. Il n’y avait pas d'endroit convenable – pas
de chambre d'amis ni de place dans une auberge – pour accoucher. Mais à
ce moment-là, Marie ne s'en souciait plus. Elle avait besoin d'un endroit
sûr et privé pour s'allonger - quelque part au chaud - et d'une sage-femme,
si elle pouvait en trouver une. L’heure de l’accouchement était venue.
 
C'est le même genre de langage que Jésus lui-même utilise, des années plus
tard, pour lui-même. « Mon temps n'est pas encore venu », dit-il à
différents moments de son ministère, jusqu'à la veille de sa mort, lorsqu'il
dit à Dieu à son Père : « Père, l'heure est venue » (Jean 17, 1b). Jésus fait
référence à sa propre souffrance, la douleur qui a culminé à la croix. Et
pourtant, comme Marie, Jésus savait qu'il y avait un but à son travail ; par
sa mort et sa résurrection, il donnerait la vie à tous ceux qui se confient en
lui. 

Nous célébrons le travail de Marie lorsqu'elle a enfanté son Fils premier-
né, notre Sauveur, Jésus, le Fils de Dieu. Nous célébrons encore plus
volontiers la souffrance de Jésus pour nous, car il nous a donné la vie qui
dure pour toujours.          

PRIONS: Cher Sauveur, merci de nous avoir donné la vie. Amen. 

Réflexion: 

       sauvés ?    
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Quel genre de choses font les gens lorsqu'ils se préparent à avoir un
bébé ? 
À votre avis, qu'est-ce que Dieu a fait lorsqu'il se préparait à envoyer
Jésus dans le monde ?
Nommez l'une des meilleures choses que Jésus ait faites pour vous dans
votre vie.     

FAIRE DE LEUR MIEUX 
La jour de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 7
Et elle enfanta son fils premier-né. Elle l'emmaillota, et le coucha dans une
crèche, parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans l'hôtellerie.

Pouvez-vous l'imaginer ? Marie et Joseph, découvrant comment s'occuper
de leur nouveau-né dans un cadre qui convient aux animaux, mais pas
aux êtres humains. Car nous le savons, il n'y avait pas de place pour eux
dans une auberge. Ils ont donc fait du mieux qu'ils pouvaient dans les
circonstances. 

Quelqu'un (soit Joseph, soit une sage-femme, s'ils avaient la chance d’en
avoir une) a trouvé de l'eau et a aidé à nettoyer la mère et l'enfant. Marie
avait déjà préparé des langes pour Jésus et les avait emmenés avec eux
dans leur bagage - c'est probablement Joseph qui les a récupérés et les a
donnés à Marie pour qu’elle enveloppe Jésus. Je me demande qui a pensé à
la crèche ? Bien mieux de mettre Jésus là en sécurité que de le mettre sur
le sol froid où une vache ou un âne pourrait marcher sur lui, ou des rats le
mordre ! Ils n'avaient pas grand-chose, mais ils faisaient de leur mieux. 

Et Dieu? Lui aussi faisait de son mieux, en nous donnant son Fils bien-
aimé Jésus, pour devenir un être humain parmi les êtres humains, l'un de
nous. Dieu est devenu une partie de notre famille, afin que nous puissions
faire partie de la sienne. 

Trente-trois ans plus tard, ce bébé endormi serait un homme adulte,
suspendu à une croix. Il a choisi cette souffrance de son plein gré, pour
briser le pouvoir du mal et nous libérer de la mort. Par sa mort et sa
résurrection, Jésus nous a donné ce qu'il avait de mieux : le pardon, la vie
et le salut. Une place dans la famille de Dieu. Et surtout, lui-même, pour
nous aimer pour toujours.           

PRIONS: Seigneur Jésus, je t'aime. Garde-moi près de toi pour
toujours. Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous déjà eu l'entière responsabilité d'une créature vivante,
humaine ou autre ? 
Si oui, quelle a été la partie la plus difficile de ce travail ? La partie la
plus enrichissante ? 
Racontez un moment où Jésus a vu votre besoin et a pris soin de vous.     

BON BERGER 
Premier Mardi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 8-10
Il y avait, dans cette même contrée, des bergers qui passaient dans les
champs les veilles de la nuit pour garder leurs troupeaux. Et voici, un ange
du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit autour d'eux. Ils
furent saisis d'une grande frayeur. Mais l'ange leur dit: Ne craignez point;
car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet
d'une grande joie.

Les bergers gardaient leurs moutons quand l'ange est apparu. Il y a de
fortes chances que c’était le temps de l'agnelage, car les bergers de Judée
ne restaient généralement pas dehors toute la nuit. Si tel était le cas, alors
l'une des choses qu'ils surveillaient était les moutons en difficulté, qui
avaient besoin d'aide pour donner naissance à leurs agneaux.
 
Les bergers n'étaient que des gens ordinaires, ni particulièrement riches,
puissants, ou saints. Ce qu'ils savaient, c’étaient comment s'occuper des
moutons. C'est peut-être pour cette raison que le Seigneur a choisi ces
personnes pour être les premières à entendre la nouvelle de la naissance
de Jésus, le bébé qui était venu sur terre pour devenir notre Bon Berger. 
 
Jésus prend soin de nous, n'est-ce pas ? Jésus veille sur nous avec autant de
soin que les bergers prennent soin de leurs moutons. Quand nous sommes
troublés ou dans la douleur, il le sait. Quand nous nous perdons, il nous
cherche. Et lorsque nous sommes menacés par les puissances du mal et en
danger de mort spirituelle, Jésus vient pour nous sauver, donnant sa
propre vie pour que nous puissions vivre. Maintenant, nous qui lui faisons
confiance vivrons éternellement, car il partage sa vie de résurrection avec
nous. Quel merveilleux Berger !            

PRIONS: Cher Seigneur, je suis heureux que tu sois mon berger. Merci
de prendre soin de moi. Amen. 

Réflexion: 
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Quelle est la personne que vous considérez comme particulièrement
proche de vous, que ce soit par le sang ou par amour ? 
Pour quelles raisons spécifiques vous sentez-vous ainsi ? 
Qu'en est-il de Jésus ? Comment vous a-t-il rapproché de lui ? Parlez de
votre expérience.      

À VOUS 
Premier Mercredi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 10-12
Mais l'ange leur dit: Ne craignez point; car je vous annonce une bonne
nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie: c'est
qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le
Christ, le Seigneur. Et voici à quel signe vous le reconnaîtrez: vous trouverez
un enfant emmailloté et couché dans une crèche.

C'est une chose belle et surprenante que l'ange dit aux bergers. « Un
Sauveur vous est né, qui est le Christ, le Seigneur. » On parle généralement
d'un enfant né de ses parents, ou plus largement, de sa famille. Mais les
bergers ne sont pas la famille de Jésus ! Ou le sont-ils?
 
Jésus semble le penser. Et pas seulement les bergers ! Il ressent cela pour
nous tous, grands et petits. Vous mettriez-vous en danger pour le bien d'un
étranger ? Donneriez-vous votre vie pour une simple connaissance, un ami
occasionnel ? 

Non. Jésus est Dieu lui-même venu rejoindre la race humaine – pour
devenir un de nos parents par le sang, le plus proche que nous ayons. Par
ses souffrances, sa mort et sa résurrection, il nous a sauvés de la puissance
du mal et nous a fait entrer dans la famille de Dieu. Et maintenant, il nous
a unis à lui, chacun de nous qui a confiance en lui. 

Et donc les paroles de l'ange aux bergers sont vraies pour nous aussi : Un
Sauveur vous est né. Jésus est à nous, et nous sommes à lui. Quoi de plus
merveilleux ?            

PRIONS: Cher Seigneur, je suis heureux que tu sois à moi et que je
sois à toi. Qu'il en soit ainsi pour toujours. Amen. 

Réflexion: 

27



Quand avez-vous été le plus heureux au nom de quelqu'un d'autre ? 
Comment avez-vous montré votre joie ? 
Lorsque vous rencontrerez finalement Jésus face à face, vous souvenant
de sa naissance, de sa mort et de sa résurrection, à quoi pensez-vous
que cela ressemblera ?       

SOUDAINEMENT 
Premier Jeudi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 13-14
Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu
et disant: Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi
les hommes qu'il agrée!

C'est peut-être une image trop enfantine, mais je ne peux m'empêcher de
penser à la multitude d'anges qui ont rejoint le premier et à la façon dont
ils sont venus si soudainement. Y avait-il une lutte acharnée au ciel pour
faire partie de ce groupe qui allait célébrer la naissance de Jésus ?
Attendaient-ils dans les coulisses, espérant que le premier ange se dépêche
? D'autres anges ont-ils dû les retenir ? 

Oui, ce sont probablement des images enfantines, mais ce qui n'est pas
enfantin, c'est la joie évidente et écrasante que nous voyons chez ces
serviteurs de Dieu. Ils se réjouissent de tout leur cœur parce que Dieu a
fait une chose merveilleuse : il a envoyé son propre Fils Jésus pour être
notre Sauveur. Ils ne peuvent s'empêcher de chanter et de célébrer ! 

Ils célèbrent parce qu'enfin, Dieu a tenu sa promesse. Jésus est né dans le
monde pour être notre Sauveur, pour nous libérer du pouvoir du péché,
de la mort et du diable. C'est le début de la grande victoire de Dieu et
l'aube de notre rédemption. Quoi de plus intéressant à chanter.            

PRIONS: Cher Père, merci pour tes serviteurs, les anges, et leur joie
pour nous. Amen. 

Réflexion: 

28



Quelle est la partie la plus ennuyeuse de votre journée ? 
Avez-vous vu Dieu à l'œuvre dans ce domaine ? Comment? 
Comment Dieu peut-il utiliser votre vie quotidienne pour bénir d'autres
personnes ?       

RETOUR À SES MOUTONS 
Premier Vendredi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 15-20
Lorsque les anges les eurent quittés pour retourner au ciel, les bergers se
dirent les uns aux autres: Allons jusqu'à Bethléhem, et voyons ce qui est
arrivé, ce que le Seigneur nous a fait connaître. Ils y allèrent en hâte, et ils
trouvèrent Marie et Joseph, et le petit enfant couché dans la crèche. Après
l'avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été dit au sujet de ce petit
enfant. Tous ceux qui les entendirent furent dans l'étonnement de ce que leur
disaient les bergers. Marie gardait toutes ces choses, et les repassait dans
son cœur. Et les bergers s'en retournèrent, glorifiant et louant Dieu pour tout
ce qu'ils avaient entendu et vu, et qui était conforme à ce qui leur avait été
annoncé.

Les bergers vont voir le bébé et ils racontent à tout le monde ce qu'ils ont
vu et entendu. Mais après cela… ils rentrent chez eux. Ils sont de retour à
leurs moutons ! Parce que, aussi glorieuses que soient les nouvelles, les
moutons ont encore besoin de leur attention, et c'est le travail que Dieu
leur a confié. 

Cela nous arrive aussi, n'est-ce pas ? Nous pouvons avoir une merveilleuse
expérience spirituelle et, pendant un moment, nous voyons la gloire de
Dieu. Mais ensuite, c'est le retour au travail - retour aux corvées - retour
aux enfants. Parce que quoi qu'il en soit, c'est le travail que Dieu nous a
donné. Et en le faisant, nous honorons Dieu et bénissons notre prochain. 

Jésus aussi allait bientôt accomplir l'œuvre que Dieu lui avait confiée. Au
début, c'était le même travail qu'on donne à chaque enfant : grandir, jouer,
apprendre comment les gens se comportent les uns avec les autres. Mais
en fin de compte, ce serait l'œuvre spéciale que personne d'autre que le
Fils de Dieu ne pourrait accomplir : se donner lui-même, même jusqu'à la
mort, afin que quiconque se confie en lui puisse vivre. L'œuvre d'amour
de Jésus pour nous est notre salut.            

PRIONS: Viens avec moi, Seigneur, dans ma vie quotidienne. Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous été baptisé enfant ?  
Qu'est-ce que Jésus a pris lorsqu'il a pris votre place ? 
Que vous a-t-il donné à la place ?       

RÉDEMPTEUR 
Premier Samedi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 22-24
Et, quand les jours de leur purification furent accomplis, selon la loi de
Moïse, Joseph et Marie le portèrent à Jérusalem, pour le présenter au
Seigneur, suivant ce qui est écrit dans la loi du Seigneur: Tout mâle premier-
né sera consacré au Seigneur, et pour offrir en sacrifice deux tourterelles ou
deux jeunes pigeons, comme cela est prescrit dans la loi du Seigneur.

Cela peut sembler étrange—Marie et Joseph emmenant Jésus au temple
pour accomplir la loi sur les fils premiers-nés. Parce qu'essentiellement, ils
ne faisaient que présenter le Seigneur au Seigneur, n'est-ce pas ? Même
quand nous considérons la Trinité, cela peut donner le vertige. 

Et pourtant, c'était bien et juste, ce qu'ils ont fait. Parce que la loi sur les
fils premiers-nés datait de l'époque de l'Exode, lorsque Dieu a libéré son
peuple de l'esclavage en Égypte. En ces jours, l'ange de la mort a détruit
tous les fils premiers-nés du pays qui n'étaient pas protégés par le sang
d'un agneau sacrifié sur les maisons où ils dormaient (voir Exode 12). Et
pour toujours après, les fils premiers-nés d'Israël devaient être présentés
au Seigneur dès leur plus jeune âge et rachetés par une offrande.
 
Maintenant, le bébé Jésus vient, non pas pour être racheté, mais pour être
le Rédempteur. Dieu dans la chair prend sa place, représentant
l'humanité. Et il ne vient pas seulement pour sauver le premier-né d'un
seul pays, mais pour sauver tous les enfants de Dieu, tous ceux qui
placeront leur confiance en lui. Jésus a pris notre mort sur lui sur cette
croix; et à cause de sa résurrection, nous tous qui lui appartenons sommes
libérés de la mort pour toujours.             

PRIONS: Merci, Seigneur, d'avoir pris ma place et de m'avoir sauvé.
Amen. 

Réflexion: 

30



Que demanderiez-vous au Seigneur s'il vous offrait de satisfaire le désir
de votre cœur ? 
Que donneriez-vous pour l'obtenir ? 
Qu'est-ce que Jésus a donné pour satisfaire le désir de son cœur ?       

LE DÉSIR DU CŒUR 
Deuxième Dimanche de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 25-30
Et voici, il y avait à Jérusalem un homme appelé Siméon. Cet homme était
juste et pieux, il attendait la consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur
lui. Il avait été divinement averti par le Saint Esprit qu'il ne mourrait point
avant d'avoir vu le Christ du Seigneur. Il vint au temple, poussé par l'Esprit.
Et, comme les parents apportaient le petit enfant Jésus pour accomplir à son
égard ce qu'ordonnait la loi, il le reçut dans ses bras, bénit Dieu, et
dit: Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur S'en aller en paix, selon ta
parole. Car mes yeux ont vu ton salut.

Dieu a fait à Siméon une promesse étrange et merveilleuse : qu'il ne
mourrait pas avant d'avoir vu le Messie promis. Il ne savait pas quand cela
arriverait, ni qui ce serait, mais il croyait fermement que Dieu ferait en
sorte que cela se produise au bon moment. 

Et bien sûr, Dieu l'a fait. Il a envoyé Siméon au temple juste à temps pour
voir Marie et Joseph debout dans la cour, tenant leur bébé. Bien sûr, il a
pris Jésus dans ses bras ! Qui pourrait résister ? Et il regarda le visage de
Jésus, le visage de son Seigneur et Rédempteur. Ce fut le point culminant
de sa vie. 

En tant que croyants, nous partageons la bénédiction de Siméon. Non pas
que nous ayons déjà vu Jésus face à face ; nous attendons cela avec
impatience. Mais nous aussi avons le désir de notre cœur, car Jésus est
devenu notre Sauveur, celui qui nous aime, plus proche de nous que le
souffle de notre corps. Par ses souffrances, il nous a sauvés, corps et âme,
de la puissance du mal ; et la mort ne peut pas nous retenir, car Jésus est
ressuscité des morts et nous donne aussi la vie. 

Qu'est-ce qui pourrait être mieux?             

PRIONS: Cher Jésus, garde mon cœur en toi pour toujours. Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous été touché par la peur dans votre vie ? 
Dieu est-il d'accord parfois avec l'abus ? 
Où les personnes qui ont peur peuvent-elles trouver de l'aide ?       

PEUR 
Deuxième Lundi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 2, 1-4
Jésus étant né à Bethléhem en Judée, au temps du roi Hérode, voici des
mages d'Orient arrivèrent à Jérusalem, et dirent: Où est le roi des Juifs qui
vient de naître? car nous avons vu son étoile en Orient, et nous sommes
venus pour l'adorer. Le roi Hérode, ayant appris cela, fut troublé, et tout
Jérusalem avec lui. Il assembla tous les principaux sacrificateurs et les
scribes du peuple, et il s'informa auprès d'eux où devait naître le Christ.

Le roi Hérode n'était pas content. Il savait que celui que les sages
recherchaient n'était pas l'un de ses propres enfants ou petits-enfants; non,
c'était un futur rival pour son trône, peut-être le Messie lui-même. Et son
premier réflexe a été de vouloir se débarrasser de lui. 

Pas étonnant que Jérusalem ait été troublée ! Les gens connaissaient le
tempérament d'Hérode. Ils savaient qu'il était paranoïaque et qu'il avait
des antécédents meurtriers. Un homme qui a tué sa propre femme et ses
enfants alors qu'il pensait qu'ils complotaient contre lui, qui pouvait se
sentir en sécurité avec un tel homme ? 

Et il y avait l'enfant Jésus, pas très loin. 

Dieu comprend le danger. Il comprend les abus et la violence, et la peur de
vivre dans leur ombre, jour après jour. Si telle est votre situation, Dieu se
soucie profondément de vous. Il vous aime, et il est venu dans ce monde,
notre monde, pour nous sauver. Appelez-le à l'aide. Criez vers lui quand
vous avez peur. Il vous aime assez pour mourir pour vous - et il a tout
pouvoir, même sur la mort elle-même. Il peut aider.             

PRIONS: Cher Seigneur, aie pitié de nous qui avons peur. Amen. 

Réflexion: 
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Avez-vous déjà menti ? 
Qu'avez-vous ressenti ? 
Qu'est-ce que cela fait de savoir que Jésus ne vous trahira jamais ou ne
vous mentira jamais ?       

MENSONGES ET VÉRITÉ 
Deuxième Mardi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 2, 7-9
Alors Hérode fit appeler en secret les mages, et s'enquit soigneusement
auprès d'eux depuis combien de temps l'étoile brillait. Puis il les envoya à
Bethléhem, en disant: Allez, et prenez des informations exactes sur le petit
enfant; quand vous l'aurez trouvé, faites-le-moi savoir, afin que j'aille aussi
moi-même l'adorer. Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici, l'étoile
qu'ils avaient vue en Orient marchait devant eux jusqu'à ce qu'étant arrivée
au-dessus du lieu où était le petit enfant, elle s'arrêta.

Il est très probable que les sages venaient de cours gouvernées par des rois
très éloignés. Ils ont compris comment fonctionnait la politique. Je pense
qu'ils savaient exactement ce que faisait Hérode. 
Mais ils ne pouvaient pas le montrer. Ils ont dû écouter avec respect, car
Hérode a suggéré qu'il pourrait en fait être prêt à adorer ce roi nouveau-
né qui était un rival ! Ont-ils discerné son mensonge ? Ils ont continué leur
chemin. 

Je me demande comment les mages ont réagi lorsqu'ils sont arrivés à
l’endroit où se trouvait Jésus ? Il n'y avait pas de mensonges à cet endroit -
seulement un père travaillant, une mère attentionnée et aimante - et
l'enfant Jésus. Un tout-petit qui était vraiment humain et qui jouait
probablement par terre aux pieds de sa mère – bien qu’il fût aussi
vraiment Dieu, venu dans le monde pour sauver son peuple. 

Dans un monde de mensonges, les promesses de Dieu sont notre réconfort,
car elles sont toujours vraies. Quand Jésus dit : « Que votre cœur ne se
trouble point. Croyez en Dieu, et croyez en moi. » (Jean 14, 1), nous
pouvons le faire en toute confiance, car nous savons qu’il est la Vérité
incarnée (voir Jean 14, 6). Le Seigneur qui est mort et ressuscité pour nous
ne nous mentira jamais.              

PRIONS: Seigneur Jésus, merci d'être digne de confiance et fidèle.
Amen. 

Réflexion: 
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Quel est l'un des meilleurs cadeaux que vous avez reçus ? 
Pourquoi ? 
Pourquoi pensez-vous que le don de Dieu de Jésus est venu dans le
monde d’une manière si humble ?        

DE BEAUX CADEAUX 
Deuxième Mercredi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 2, 9-11
Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici, l'étoile qu'ils avaient vue en
Orient marchait devant eux jusqu'à ce qu'étant arrivée au-dessus du lieu où
était le petit enfant, elle s'arrêta. Quand ils aperçurent l'étoile, ils furent
saisis d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, virent le petit
enfant avec Marie, sa mère, se prosternèrent et l'adorèrent; ils ouvrirent
ensuite leurs trésors, et lui offrirent en présent de l'or, de l'encens et de la
myrrhe.

Quelle belle image : Jésus tend les mains pour toucher les cadeaux offerts
par les mages, l'or et les épices. Il s’agissait de cadeaux précieux, mais pas
exactement adaptés à un nouveau-né. 

Et pourtant, ils ont reconnu la vérité sur la personne de Jésus. L'or est un
cadeau digne d'un roi; la myrrhe et l'encens étaient des épices précieuses
utilisées pour fabriquer de l'encens pour le temple de Dieu, il était donc
logique de les donner à un enfant qui est Dieu incarné. Je ne sais pas ce
que les mages ont compris de tout cela, mais il se peut que le Saint-Esprit
ait guidé leurs dons comme il les a amenés de loin pour adorer le roi des
Juifs. 

Car Jésus est le don de Dieu pour le monde entier, plus précieux que l'or,
plus saint que les épices du temple. Parce qu'il s'est donné pour nous tous,
nous avons la vie, le pardon et la paix avec Dieu. Parce qu'il est ressuscité
des morts et qu'il ne mourra plus jamais, nous aussi nous vivrons dans le
bonheur et la joie avec lui pour toujours. Que demander de plus ?              

PRIONS: Merci, Père, pour ton don merveilleux ! Amen. 

Réflexion: 
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Cette histoire vous met-elle mal à l'aise à propos de Dieu ? Pourquoi ou
pourquoi pas? 
Certains appellent ces enfants les premiers martyrs du Christ. Qu’en
pensez-vous ? 
Comment Jésus vous aide-t-il à faire face aux ténèbres ?         

LE DERNIER BÉBÉ DE BETHLÉHEM 
Deuxième Jeudi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 2, 13-17
Lorsqu'ils furent partis, voici, un ange du Seigneur apparut en songe à
Joseph, et dit: Lève-toi, prends le petit enfant et sa mère, fuis en Égypte, et
restes-y jusqu'à ce que je te parle; car Hérode cherchera le petit enfant pour
le faire périr. Joseph se leva, prit de nuit le petit enfant et sa mère, et se retira
en Égypte. Il y resta jusqu'à la mort d'Hérode, afin que s'accomplît ce que le
Seigneur avait annoncé par le prophète: J'ai appelé mon fils hors
d'Égypte. Alors Hérode, voyant qu'il avait été joué par les mages, se mit dans
une grande colère, et il envoya tuer tous les enfants de deux ans et au-
dessous qui étaient à Bethléhem et dans tout son territoire, selon la date
dont il s'était soigneusement enquis auprès des mages. Alors s'accomplit ce
qui avait été annoncé par Jérémie, le prophète.

Cette histoire peut paraître troublante. « Pourquoi Dieu a-t-il sauvé son
propre fils, mais pas les autres bébés ? » Cela peut sembler… injuste. Dieu
aurait-il des favoris ? 

Mais, Jésus ne s'était pas enfui en toute sécurité. Le dernier bébé de
Bethléhem est également mort aux mains d'un roi nommé Hérode,
plusieurs années plus tard, à l'âge adulte. Et ce n'était pas une mort rapide
par l'épée, mais la longue agonie de la crucifixion. 

Mais, ce n'est pas ce qui compte, n'est-ce pas? Parce que parmi tous ces
bébés, Jésus est celui qui est venu dans ce monde pour mourir. Il s'est livré
volontairement à la mort, pour tous ces bébés et pour nous aussi. Et puis il
est ressuscité des morts, tout comme il ressuscitera ces enfants, et nous
aussi.               

PRIONS: Seigneur, surmonte les ténèbres avec ta lumière. Amen. 

Réflexion: 
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Lorsque vous devez prendre une décision, comment cherchez-vous la
volonté de Dieu ? 
Qu'est-ce qui fait que le christianisme parait si inutile pour les non-
croyants ? 
Pourquoi avez-vous confiance en Jésus de toute façon ?          

LA SAGESSE DE DIEU 
Deuxième Vendredi de Noël 
 

Lecture des Écritures: 
Matthieu 2, 19-22
Quand Hérode fut mort, voici, un ange du Seigneur apparut en songe à
Joseph, en Égypte, et dit: Lève-toi, prends le petit enfant et sa mère, et va dans
le pays d'Israël, car ceux qui en voulaient à la vie du petit enfant sont
morts. Joseph se leva, prit le petit enfant et sa mère, et alla dans le pays
d'Israël. Mais, ayant appris qu'Archélaüs régnait sur la Judée à la place
d'Hérode, son père, il craignit de s'y rendre; et, divinement averti en songe, il
se retira dans le territoire de la Galilée.

Il est fascinant de voir la manière dont Dieu guide Joseph alors qu'il
ramène Jésus et Marie d'Égypte. Dieu envoie des rêves à Joseph, mais Dieu
compte aussi sur le bon sens de Joseph pour protéger Jésus du danger. Les
deux sont bons, mais la sagesse de Dieu est plus grande. Le bon sens ne
peut nous amener à la foi ! 

Lorsque nous faisons confiance à Jésus pour nous sauver du pouvoir du
péché et de la mort, nous faisons confiance à la sagesse céleste de Dieu, car
la croix n'a pas de sens en termes humains. Quel pouvoir de sauver peut-il
y avoir chez un mourant ? Ou dans un nouveau-né, couché dans une
crèche ? 

Mais quand nous regardons avec l'aide du Saint-Esprit, nous voyons que
Jésus est vraiment « Christ, la puissance de Dieu et la sagesse de Dieu ». Par
sa mort et sa résurrection, il a fait de nous les enfants de Dieu. « Mais
puissance de Dieu et sagesse de Dieu pour ceux qui sont appelés, tant Juifs
que Grecs. Car la folie de Dieu est plus sage que les hommes, et la faiblesse
de Dieu est plus forte que les hommes » (1 Corinthiens 1, 24-25). Ayons
confiance en lui.                

PRIONS: Saint-Esprit, conduis-moi quand je ne sais pas quoi faire.
Amen. 
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Espérez-vous, vous aussi, une année de calme ? 
Qu'espérez-vous ou craignez-vous pour la nouvelle année ? 
Comment compterez-vous sur Jésus pour traverser l’année en cours ?           

DES ANNÉES DE CALME 
Épiphanie
 

Lecture des Écritures: 
Luc 2, 39-40, 52
Lorsqu'ils eurent accompli tout ce qu'ordonnait la loi du Seigneur, Joseph et
Marie retournèrent en Galilée, à Nazareth, leur ville. Or, l'enfant croissait et
se fortifiait. Il était rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui. Et
Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les
hommes.

Ces années étaient les plus calmes dans la vie de Jésus. Son égarement à
Jérusalem pendant quelques jours a été la chose la plus inhabituelle qui
s’est produite (voir Luc 2). À part ça, son enfance a été plutôt normale bien
qu’il fût le Fils de Dieu. Apprendre les connaissances de base de sa mère et
les compétences en menuiserie de son père. Prier avec ses parents. Aller à
l'école de la synagogue avec ses camarades. Apprendre à lire et à écrire.
Apprendre à connaître la Bible par cœur. 

Et à travers tout cela, il y avait le monde qui l'entourait, d'où il tira tant de
ses paraboles : récolte et plantation, bergers avec leurs moutons, des
hommes sur des bateaux de pêche, des constructeurs qui ont bien ou mal
effectué leur travail, les familles et leurs conflits. 

Au cours de ces années, Jésus se préparait pour le cœur de sa mission -
trois ans où il enseignerait, prêcherait, guérirait et finalement sauverait
les gens que Dieu aime à travers sa propre souffrance et sa mort sur la
croix. Plus que trois ans avant sa mort et sa résurrection qui ont ouvert la
vie éternelle à nous tous qui l'aimons. Regardez comme il nous aime !                 

PRIONS: Cher Jésus, viens avec moi alors que les jours de Noël sont
derrière nous et que nous entrons dans une nouvelle année de vie.
Garde-moi avec toi pour toujours. Amen. 
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INSPIRER>
ÉDUQUER>

FAIRE BRILLER
LA LUMIÈRE

DE L’AMOUR
DE DIEU !

En tant qu’organisme de bienfaisance, Les Ministères
de l’Heure Luthérienne du Canada jouent un rôle
spécial ! Nous sommes votre partenaire. Joignez-vous
à notre mission visant à permettre aux chrétiens de
partager l'espoir qu'ils ont en Jésus. 

Notre mission est audacieuse, mais avec            VOUS
à nos côtés, elle est réalisable. En agissant ensemble,
nous pouvons inspirer, éduquer et faire briller la
lumière de l'amour de Dieu auprès des familles, des
amis et des voisins.

Joignez-vous à nous dans ce voyage visant à
nourrir la foi pour cette génération et la suivante !

Envoyer un courriel à info@lll.ca pour en savoir plus
sur la manière dont vous pouvez participer à ce
partenariat unique.

Ensemble, nous partagerons l’ESPOIR de Dieu !
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Sauf indication contraire, les passages bibliques sont tirés de la 
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merci!
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Les Ministères de L'Heure Luthérienne du Canada 
270 Lawrence Ave, Kitchener, ON, N2M 1Y4

Si vous préférez, vous pouvez faire un don en ligne à :
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Pour imprimer des exemplaires supplémentaires 
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Votre don nous aide à 
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ET À AMENER LES NATIONS DANS SON ÉGLISE. 

Mon don pour l’Avent afin d’annoncer la bonne nouvelle
du salut par le Christ 
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L'amour que Dieu a pour nous est sans fin.
Dans Quel est l’enfant ? nous voyons 

Dieu à l'œuvre en notre faveur, venant à
nous sous une forme humaine, entrant

dans notre monde en tant qu'enfant,
serviteur et roi conquérant. C’est une

histoire d’amour qui dure depuis toujours,
et nous sommes ceux – perdus et indignes –

pour qui Dieu a envoyé son Fils. 
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également des œuvres numériques. 
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nous est une bénédiction.
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